
令和３年４月２８日（水）

出席委員 １番 ２番 ３番 ４番

欠席委員

教育長 鷲見寛幸

その他の 教育次長（前田）、幼児･学校教育課長（田中）、社会教育課長（西尾）、

出 席 者 幼児･学校教育課学校教育室長（浦木）、幼児･学校教育課 担当者（当別当）

参 観 人

１．開会宣言（午前９時３０分）

鷲見教育長

２．議事日程の報告

鷲見教育長

  日程第１ 会議時間の決定

自 午前９時３０分      至 午前１１時００分

  日程第２ 教育長報告並びに連絡事項

教育長

○

１人

日   程

　ただいまから第５回大山町教育委員会を開会する。
　日程については、配布資料のとおりである。

　会議時間については、午前９時３０分から終了目標を午前１１時００分とした
い。

　３月２６日～４月２８日までの報告事項、今後の予定について説明
（下記は主な内容）

　令和３年度も新型コロナウイルス感染症対策をしていく必要がある。今年度から
始まったＧＩＧＡスクール構想では校内に高速ネットワークを設置しタブレットを
１人１台活用しながら便利で分かり易い授業改善を進めていく。また、今年度から
ＣＳデレクターが加わり来年度から開始されるコミュニティ･スクールに向け準備
をしている。

向陽寛孝 池嶋順子 山洋美 湊谷紀子

令和３年 第５回大山町教育委員会 議事録

日  時 ：

午前９時３０分～

場  所 ： 名和公民館　第１会議室



○

○

○

○

○

○

○

教育長

委員

委員

委員

委員

委員

委員

　１６日、中海テレビから「わたしたちの大山町」の取材を受けた。

　２１日、鳥取県市町村教育委員会研究協議会第１回理事会が行われた。

　２６日、鳥取県連合婦人会より小学校、保育園、図書館に食品ロスに関する図書
「グリーンマンとちきゅうをまもる」の寄贈があった。

　２７日、三朝小学校の修学旅行団が大山町列車空襲の平和学習のため来町され挨
拶を行った。

　卒所式、入学式に参加されたご意見やご感想があればお願いしたい。

　庄内保育所の卒所式に参加した。小学校に入学しても大丈夫だなと安心できるよ
うな素晴らしい卒所式だった。

　大山保育所の卒所式に参加した。在園児も卒所式に参加していたが式に参加する
のは良い経験になると思う。

　名和小学校の入学式に参加したが、しっかりした受け答えができる新入生だっ
た。６年生の歓迎の言葉が素晴らしかった。大変賑やかな良い入学式だった。

　中山小学校は大変明るい入学式だった。中山中学校は新入生の姿勢も良く厳かな
入学式だった。

　大山西小学校は私語もなく落ち着いた入学式だった。６年生の歓迎の言葉もとて
も素晴らしかった。名和中学校は厳かな雰囲気の立派な式だった。

　大山小学校は新入生と校長先生が毎年握手をするが今年はコロナ対応でグータッ
チをしていた。大山中学校は落ち着いた入学式だった。

　１５日、大山カレッジの入学式が行われた。日本海新聞で入学式の様子が掲載さ
れている。

　２６日、大山保育所、庄内保育所の卒所式が行われた。大山保育所に参加した
が、日々の取組みが伝わってくる素晴らしい卒園式だった。

　８日、小中学校の入学式があり、大山小学校と大山中学校に参加した。大山小学
校はコロナ対応で６年生が代表して迎えていた。とても落ち着いた入学式だった。
大山中学校は２、３年生が参加し全校で新入生を迎え入れた厳かな入学式だった。



  日程第３ 議案　第１号

教育長

次長

教育長

委員

次長

全委員

  日程第４ 議案　第２号

教育長

次長

教育長

委員

次長 　教職員の負担が軽くなる仕組みを作っていきたい。

　事務局より説明をお願いしたい。

　学校運営協議会について必要な事項を定めるもの。校長の権限と責任の下、保護
者及び地域住民等の学校運営への参画や、学校運営への支援･協力体制の充実、学
校運営の改善や児童生徒の健全育成に取り組むことを目的とする。新しい取り組み
なので県と連携しながら進めていきたい。

　ご意見、ご質問があればお願いしたい。

　１年間しっかり準備をしていただければと思う。

　規則に則り進めていく。

　了承。

大山町立小中学校管理規則の一部を改正する規則について

　事務局より説明をお願いしたい。

　議案の第２号、第３号、第４号が関連しているため、まとめて説明させていただ
く。大山町立小中学校管理規則の一部を改正するもの。また、教職員の標準的な職
務内容及び職務の遂行に関する要綱を定めるもの。要綱については教職員と意見交
換し修正を加えながら作成したものになっている。

　ご意見、ご質問があればお願いしたい。

　コミュニティ･スクールが始まることによって地域全体で学校を育てていく環境
作りを行いながら、教職員の皆さんが働きやすく、子ども達がより良く育つように
大山町らしい仕組みを作っていただきたい。

大山町立学校における学校運営協議会規則について



委員

委員

教育長

全委員

  日程第５ 議案　第３号

全委員

  日程第６ 議案　第４号

全委員

  日程第７ 議案　第５号

教育長

学校教育室長

大山町立小・中学校におけるタブレット端末使用規程について

　事務局より説明をお願いしたい。

　タブレット端末の使用及び管理に関し必要な事項を定めるものとする。タブレッ
ト端末を活用し学習の質の向上及び学習内容の定着を目的として使用する。小中学
生全員がスムーズに使用できるよう各中学校区に町のＩＣＴ支援員を配置してい
る。

　了承。

　子ども達と一緒に掃除する事は教育のひとつだと思います。先生の負担が軽くな
るのは大切だが、やるべきことは大山町らしく取組んでいただきたい。

　国の指針通りではなく校長や現場の先生方と一緒に教職員の負担が軽くなる仕組
みを作っていただきたい。

　学校現場と話し合いながら進めていきたい。

　了承。

大山町立小・中学校の教諭等の標準的な職務の内容及びその例並びに教諭等
の職務の遂行に関する要綱について

　議案第２号で説明済み。

　了承

大山町立小・中学校の事務職員の標準的な職務の内容及びその例並びに事務
職員の職務の遂行に関する要綱について

　議案第２号で説明済み。



教育長

次長

委員

委員

教育長

全委員

  日程第８ 議案　第６号

教育長

幼児･学校教
育課長

教育長

全委員

  日程第９ 議案　第７号

教育長

幼児･学校教
育課長

　ご意見、ご質問があればお願いしたい。

　了承。

令和３年度 大山町立中学校の防火管理者並びに主任、主事の任命について

　事務局より説明をお願いしたい。

　中学校の防火管理者並びに主任、主事を一覧のとおり任命するもの。

　各小学校の防火管理者並びに主任、主事を一覧のとおり任命するもの。

　名和中学校区は西部地区で唯一のＩＣＴ活用教育推進地域に指定されている。

　ＩＣＴ活用教育推進地域に指定されたことにより外部の協力を受ける事ができ
る。とても良い取り組みになっている。

　名和小学校の「学校だより」にＩＣＴ教育についてきめ細かく書かれていた。保
護者や地域の方にも、どのようなＩＣＴ教育を行っているのか細やかに発信してい
くのは大切だと感じた。

　タブレットを使うことも大切だが、書くことや読むこと、先生の顔を見ながら話
を聞くことなど五感を使って学ぶことも大切だと思います。バランスを大切にタブ
レットを活用していただきたい。

　承認でよろしいか。

　了承。

令和３年度 大山町立小学校の防火管理者並びに主任、主事の任命について

　事務局より説明をお願いしたい。



教育長

全委員

  日程第１０ 議案　第８号

教育長

幼児･学校教
育課長

教育長

全委員

  日程第１１ 議案　第９号

教育長

社会教育課課
長

教育長

全委員

３．その他

　了承。

大山町立図書館管理運営規則の一部を改正する規則について

　事務局より説明をお願いしたい。

　図書館名和分館、大山分館に資料整理日を毎月最終木曜日と、特別整理期間とし
て毎年１回１５日以内において館長が定める期間を加えるもの。令和３年６月１日
から施行する。

　ご意見、ご質問があればお願いしたい。

　了承。

　ご意見、ご質問があればお願いしたい。

　ご意見、ご質問があればお願いしたい。

　了承。

令和３年度 大山町立学校司書教諭・特別支援教育主任・衛生推進者の任命に
ついて

　事務局より説明をお願いしたい。

　小中学校の司書教諭並びに特別支援教育主任、衛生推進者を一覧のとおり任命す
るもの。



学校教育室長

委員

委員

３．その他

４．次回の開催日程 令和３年５月２８日  午前９時３０分～

５．閉会宣言　（午前１１時４０分）

　・令和２年度の不登校児童生徒数について

　・小中連携学力向上の事業実施報告書について

　事業内容のテーマとして
　大山校区：主体的に学び、伝え合う児童・生徒の育成
　名和校区：主体的・対話的で深い学びの実現に向けた授業づくり
　中山校区：全員参加でわかる・できる授業づくり
　今年度の反省を次年度へ活かして取り組んでいきたい。

　先生方が一生懸命に頑張っておられるのがよくわかる。

　先生方が子ども達と積み上げている成果は素晴らしいと思う。自分の事を肯定で
きる子どもがどのくらいいるのか心配になる。自分を肯定できる子どもに育ってほ
しい。

※ここから非公開


